

## **Adresse du Conseil d'État à Son Altesse Royale le Grand-Duc Guillaume**

Altesse Royale,

À l'occasion de Votre accession au Trône, les membres du Conseil d'État ont l'honneur de Vous présenter leurs vœux les plus respectueux et les plus chaleureux pour un règne empreint de bonheur, de prospérité et d'harmonie.

En prêtant serment, Vous avez solennellement embrassé les hautes responsabilités inhérentes à la fonction de Chef de l'État, dans un monde en constante mutation - qu'elle soit sociétale, économique ou géopolitique.

Par Votre Haute Mission de Représentant de l'État, Vous incarnez le symbole de l'unité et de l'indépendance nationales.

Vos estimés prédécesseurs ont exercé la fonction de Chef de l'État avec une remarquable dignité et un sens élevé du devoir. Sous leurs règnes respectifs, le Luxembourg a connu une évolution significative et un essor exceptionnel. Leurs conjoints les ont épaulés avec dévouement et engagement dans l'accomplissement de cette tâche.

Votre parcours est marqué par un engagement constant au service du Grand-Duché, mais aussi par la richesse de Vos passions et de Vos centres d'intérêt.

Votre curiosité intellectuelle pour l'histoire, la philosophie, l'économie et la politique témoigne d'une ouverture d'esprit et d'une volonté de toujours mieux comprendre le monde et ses évolutions. Vous perpétuez ainsi une tradition d'humanisme et de réflexion, en puisant dans les leçons du passé et en prenant exemple sur vos aïeux.

Les liens que Vous souhaitez créer entre les générations, entre citoyens nationaux et concitoyens étrangers ainsi qu'entre les différents groupes socio-économiques sont autant d'objectifs louables que Vous Vous êtes fixés pour Vous guider dans l'exercice de Vos hautes fonctions.

Votre engagement en faveur du sport, de la jeunesse et de la nature illustre Votre volonté de promouvoir un mode de vie sain, actif et respectueux de l'environnement.

Votre dévouement pour l'inclusion, le soutien aux personnes en situation de handicap et l'encouragement des initiatives caritatives révèle une dimension humaine et solidaire qui inspire profondément. À travers Vos patronages, Vos présidences et Vos engagements, Vous témoignez d'une volonté sincère de bâtir une société plus équitable et plus attentive aux plus vulnérables.

Enfin, Votre rôle actif dans le développement économique du Luxembourg, Votre soutien aux sciences, aux technologies et à l'éducation montrent combien Vous Vous tournez avec conviction vers l'avenir. Vous accompagnez notre pays dans son rayonnement international. Vous véhiculez un message d'innovation et de confiance.

Les valeurs de respect, de tolérance et d'ouverture que Vous incarnez Vous rapprochent profondément des citoyens et Vous engagez à œuvrer en faveur d'une politique multiculturelle fondée sur l'intégration, la solidarité et la cohésion sociale.

Votre mission, exercée avec dévouement depuis près de vingt-cinq années en tant que Grand-Duc Héritier et depuis la fin de l'année 2024 en qualité de Lieutenant-Représentant, Vous a conduit à représenter notre pays avec dignité et compétence dans le cadre de nombreuses missions économiques à travers le monde. Ces expériences ont enrichi Votre vision et renforcé Votre engagement au service de la Nation.

Les relations privilégiées que Vous avez su tisser au fil des années, alliées au savoir-faire acquis auprès de Votre Père, Son Altesse Royale le Grand-Duc Henri, durant son règne de vingt-cinq années, Vous désignent naturellement comme un médiateur entre les générations, capable de conjuguer mémoire du passé et espérance pour l'avenir.

Vous êtes entouré de Votre épouse, Son Altesse Royale la Grande-Duchesse Stéphanie, et de Vos enfants, Leurs Altesses Royales les Princes Charles et François. Votre jeune famille, pleinement ancrée dans la société luxembourgeoise, partage les préoccupations de nos concitoyens et témoigne d'une proximité sincère avec le peuple, dans toute sa diversité.

À l'instar de votre Grand-Père, le Grand-Duc Jean, et de votre Père, le Grand-Duc Henri, vous avez siégé au Conseil d'État. Pendant près de vingt ans, vous vous êtes ainsi mis au service du bien commun et de l'intérêt supérieur du pays. Les membres de cette Institution sont heureux et fiers de cette collaboration. Ils gardent en mémoire l'attention que Vous avez toujours portée au fonctionnement des institutions publiques et aux questions sociales et économiques du pays.

Les membres du Conseil d'État sont persuadés que, grâce à Vos hautes qualités morales et intellectuelles, à Votre dynamisme, mais aussi à la gentillesse de Votre personnalité - autant de vertus qu'ils ont pu apprécier au fil des années - Vous continuerez à incarner dignement l'État, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur du pays. Vous pouvez compter sur l'attachement sincère de la population ainsi que sur celui des nombreuses personnes qui, chaque jour, choisissent le Luxembourg comme lieu de vie, de travail ou de visite.

Le Conseil d'État est convaincu que la popularité que Vous avez acquise depuis de longues années Vous accompagnera tout au long de Votre règne, qu'il souhaite particulièrement heureux.

À leurs souhaits pour Votre règne, les membres du Conseil d'État joignent leurs vœux pour Votre bonheur personnel et celui de Votre famille.

Ainsi délibéré en séance plénière et adopté à l'unanimité des 19 votants, le 7 octobre 2025.

Le Secrétaire général,

s. Marc Besch

Le Président,

s. Marc Thewes